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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 8. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 01.11.2018 

Bürgerhaus, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Frank Kresin  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Herr Axel Melke  
Herr Sören Schwarze  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Claas Hundeling  
Herr Carsten Johannsmann  

Parteilos 
Herr Dr. Peter Cramer  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  

Protokollführer 
Herr Dirk Grüß  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Anita Müller  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:20 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
26.04.2018 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Pente 

  

 7   Haushaltsplanberatungen 2019   

 8   Einziehung eines Teilbereiches eines Weges im 
Ortsteil Pente 

WP 16-21/0453  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kresin eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
OBM Kresin ergänzt die Tagesordnung um einen nichtöffentlichen Teil. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

26.04.2018 
 

 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kresin berichtet über: 
 

 Ferienspaßaktion des Ortsrates 

 Neuorganisation der Wasserschutzpolizei bzgl. des Standortes Bramsche 

 Sanierung der Pflasterschwellen in der Straße „ Am Mittellandkanal“  

 Termine: Volkstrauertrag  18.11.18 
   Seniorenkaffee  01.12.18 
 

ORM Cramer berichtet, dass die Hecke zwischen Spielplatz und Heinrich-Söte-Weg vom Bauhof 
zurückgeschnitten wird. 
 
OBM Kresin erkundigt sich nach dem Sachstand bzgl. des Gewerbegebietes „Schwarzer See“ der 
Gemeinde Wallenhorst. LSBD Greife teilt mit, dass die Stadt Bramsche dazu in 2017 beteiligt wurde. 
Für nähere Informationen empfiehlt er dem OR, sich an die Gemeinde Wallenhorst zu wenden. 
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ORM Bergander regt eine Verkehrszählung im Bereich Hollager Straße/Moorweg an, um die 
Verkehrsentwicklung durch das neue Gewerbegebiet „Schwarzer See“ beurteilen zu können. 
 
Weiterhin berichtet LSBD Greife auf Nachfrage des OBMs über das interkommunale Gewerbegebiet 
Wallenhorst/Bramsche. Hier gebe es derzeit weder konkrete Planungen noch wurden bisher 
Flächenankäufe getätigt.  
Außerdem gibt er kurz Auskunft über den aktuellen Sachstand zur Freien Hofschule Pente. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Pente 
 

 
OBM Kresin schlägt vor, die verbliebenen OR-Mittel ins nächste Haushaltsjahr zu übertragen. 
 
Abstimmungsergebnis:               7 Stimmen dafür 
                                                    0 Stimmen dagegen 
                                                    0 Enthaltungen 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2019  
 
OBM Kresin berichtet zunächst kurz über die den Ortsteil Pente betreffenden Haushaltsmittel. 
 
ORM Johannsmann stellt den Antrag, die gestrichenen 70.000 € für das Funktionsgebäude am 
Sportplatz wieder in den Haushalt aufzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis:               7 Stimmen dafür 
                                                    0 Stimmen dagegen 
                                                    0 Enthaltungen 
 
Weiterhin stellt der Ortsrat den Antrag, 500 € für die Instandhaltung von selbstbeschafften 
Leuchtmitteln in den Haushalt einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:               7 Stimmen dafür 
                                                    0 Stimmen dagegen 
                                                    0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  8 Einziehung eines Teilbereiches eines Weges im Ortsteil 

Pente 
WP 16-21/0453 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Das Wegeflurstück 100/2 der Flur 11, Gemarkung Pente, ein Teilbereich am östlichen Ende des 
Weges Nr. 64 des Straßenbestandsverzeichnisses von Pente, wird gemäß § 8 des niedersächsischen 
Straßengesetzes (NStrG) vollständig eingezogen. Der anliegende Plan ist Bestandteil des Beschlusses.  
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Der Ortsrat beschließt gem. der Vorlage. 
 
Abstimmungsergebnis:               7 Stimmen dafür 
                                                    0 Stimmen dagegen 
                                                    0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Kresin verliest die Beantwortungen der Verwaltung.  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Johannsmann möchte, dass der südliche Anlieger des einzuziehenden Weges (s. Vorlage TOP 8) 
seinen vorhandenen Zaun auf die tatsächliche Grundstücksgrenze zurücksetzt. Hier soll das 
Ordnungsamt den Anwohner entsprechend anschreiben. 
 
ORM Cramer schlägt vor, die Rechts-vor-Links-Haltelinien im Zitterweg nachzumarkieren. 
 
Außerdem schlägt er vor, am Spielplatz im Heinrich-Söte-Weg ein Eingangstor einzubauen.  
LSBD Greife ergänzt dazu, dass zunächst der Betriebshof prüfen sollte, ob hier eventuell mit 
vorhandenem Inventar eine Lösung gefunden werden kann. 
 
Anschließend diskutiert der Ortsrat über den Vorschlag von ORM Cramer, die Verbindung zwischen 
den Straßen „Große Egge“ und „Kleine Egge“ zu asphaltieren. Dies wird vom Ortsrat jedoch 
überwiegend als wenig sinnvoll beurteilt. 
 
ORM Hundeling regt an, die Bushaltestelle am Zitterweg (Nähe Haus Nr. 27/Gieske) mit einer Solar-
Beleuchtung auszustatten. ORM Bergander wird dazu mit den Stadtwerken Bramsche Kontakt 
aufnehmen. 
 
ORM Melke bemängelt die Ausführung und Absperrung der Telkos-Baumaßnahmen in der Straße 
„Am Mittellandkanal“. Die Telkos soll diesbezüglich entsprechend informiert werden. 
 
ORM Schwarze erinnert daran, dass das Bürgerhaus mit W-Lan ausgestattet werden sollte (siehe 
Sitzung vom November 2016). Dies sei bisher noch nicht geschehen. Der Ortsrat spricht sich 
nochmals dafür aus, dass die Stadt die Einrichtung eines W-Lan-Netzwerkes veranlasst.  
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger spricht sich ebenfalls für W-Lan im Bürgerhaus und zusätzliche Beleuchtung von 
Buswartehäuschen aus.  
Außerdem hält er das Gebäude am Sportplatz für nicht sanierungswürdig und kritisiert, dass die 
Mittel für einen Neubau aus dem Haushalt der Stadt Bramsche gestrichen wurden, da der Sportplatz 
in Pente viel stärker genutzt wird als von der Stadtverwaltung angenommen wird.  
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Herr Greife bietet darauf an, der TV Pente möge der Stadt weitere Infos über die Nutzung des 
Sportplatzes zukommen lassen. 
 
 
 
 
Frank Kresin  Dirk Grüß 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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